Excursion ptéridologique du 7 septembre 1978 dans les environs de Montreux

Autor(en): Villaret, P.

Objekttyp: Article

Zeitschrift: Farnblätter: Organ der Schweizerischen Vereinigung der

Farnfreunde

Band (Jahr): - (1979)

Heft 2

PDF erstellt am: **13.09.2024**

Persistenter Link: https://doi.org/10.5169/seals-1002189

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

Excursion ptéridologique du 7 septembre 1978 dans les environs de Montreux

Un temps gris, maussade, pluvieux même a accompagné toute la journée les ptéridologues dans leur pérégrination dans les hauts de Montreux.

Le matin, la visite des gorges du Chauderon permit à chacun d'admirer la magnifique station de Polystichum setiferum localisée dans la partie la plus humide des gorges colonisée par une forêt de ravin du groupe de l'Aceri-Fraxinetum. Les nombreuses touffes du Polystichum sont mêlées à celles du Phyllitis scolopendrium. Sur les rochers, on note encore la présence de Lastrea robertiana, Cystopteris fragilis, Asplenium trichomanes, A.fontanum, Polypodium vulgare. Plus haut dans la gorge, vers 600 m, le Polystichum setiferum devient de plus en plus rare et est remplacé par le P. lobatum. Dans la zone de contact des deux espèces existe également quelques pieds du bel hybride Polystichum x bicknellii. Vers la fin de la matinée, un car mène la cohorte au Château de Chillon. Sur les murs du fossé séparant le château de la terre ferme existe une très belle localité du Polypodium australe dont les frondes se sont déjà développées à cette saison, mais dont le complet développement ne sera achevé qu'en hiver. La détermination de l'espèce a été confirmée cytologiquement par le Dr. J. Schneller.

Après le repas de midi pris dans un restaurant de Villeneuve, le car gravit la route forestière du vallon de la Tinière sous une pluie battante. Arrivés au lieu dit le Cimetière, les participants ont la désagréable surprise de constater que le sous-bois qui devait être étudié est fauché par un ouvrier qui cherche à dégager la jeune plantation d'épicéas qui a remplacé la magnifique futaie de hêtres qui existait encore il y a quelques années. Sous la pluie et dans le foin coupé les plus intrépides cherchent et récoltent quelques frondes de Polystichum setiferum, du Polystichum lobatum, de l'hybride P.x bicknellii, du Dryopteris borreri, du D.filix-mas, de l'Athyrium filix-femina.

Fuyant sous la pluie et profitant d'une accalmie, notre petite troupe termine la journée par une visite du coteau de la Preisaz près de Roche. Dans les taillis de chênes pubescents, le Cyclamen neapolitanum est en pleine floraison. Dans la pente rocheuse, le ptéridologue peut encore observer de nombreux pieds d'Asplenium fontanum, A.trichomanes, Phyllitis scolopendrium, Polypodium vulgare et P.interjectum.

Le temps maussade qui nous a accompagné pendant toute la journée n'avait heureusement pas entamé la bonne humeur des participants.